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24 сентября состоялась торжественная 
церемония вступления Бориса 
Дубровского в должность губернатора 
Челябинской области. В церемонии 
приняли участие председатель 
Законодательного Собрания региона 
Владимир Мякуш и депутаты 
областного парламента

С этого дня избранный губернатор Че-
лябинской области Борис Дубровский 
официально вступил в должность главы 

региона. Торжественная церемония состоялась 
в театре драмы имени Наума Орлова. Церемо-
ния началась с оглашения результатов выборов 
губернатора Челябинской области. Их озвучила 
председатель областной избирательной комис-
сии Ирина Старостина. 14 сентября 2014 года 
за Бориса Дубровского проголосовало более 86 
процентов южноуральцев. 

Борис Дубровский произнес клятву верности 
южноуральцам, пообещав соблюдать Конститу-
цию РФ и Устав Челябинской области, добросо-
вестно выполнять возложенные на него высокие 
обязательства для процветания Челябинской 
области.

«Уважаемые гости, это высокая честь и огром-
ная ответственность – руководить таким реги-
оном, как Челябинская область. Я благодарен 
жителям за оказанное доверие. Обещаю, что я 
оправдаю его своей работой, направленной на 
развитие Южного Урала, – обратился к участни-
кам церемонии губернатор Борис Дубровский. 
– Особую признательность выражаю членам пар-
тии «Единая Россия», которые выдвинули меня 
кандидатом. У нас с вами общие цели и задачи. 
Уверен, что вместе мы их будем реализовы-
вать».

Председатель Законодательного Собрания 
области Владимир Мякуш по-
здравил Бориса Александро-
вича с победой на выборах и 
торжественно вручил символ 
власти высшего должностно-
го лица региона – нагрудный 
знак губернатора. 

– Впервые за 14 лет в Че-
лябинской области избрали 
губернатора прямым голо-
сованием, – сказал на цере-
монии руководитель регио-
нального парламента. – Поч-
ти миллион южноуральцев 
оценили эффективную работу 
Бориса Дубровского в статусе 
исполняющего обязанности 

губернатора и отдали ему свои голоса. Легитим-
ность мандата доверия, полученного избранным 
главой региона, очевидна всем и убедительна.

Владимир Мякуш заверил главу региона, что 
депутатский корпус Законодательного Собрания 
окажет ему поддержку.

«Губернатор Борис Дубровский уже показал 
себя как неравнодушный руководитель, реше-
ния и действия которого измеряются прежде 
всего отношением к человеку. Единая, сплочен-
ная команда исполнительной и законодательной 
власти приложит все силы, чтобы социальное 

и экономическое положение Челябинской об-
ласти улучшалось и чтобы эти позитивные из-
менения почувствовали простые южноуральцы. 
Мы должны оправдать их доверие», – заявил 
после завершения торжественной церемонии 
Владимир Мякуш.

Губернаторская 
присяГа

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области:

– Законодательная власть, как и прежде, готова работать в одной команде с губерна-
тором, органами исполнительной власти для сохранения стабильности, на благо жителей 
нашей области и Южного Урала. Мы настроены на созидательную работу. Она должна давать 
конкретные результаты в соответствии со Стратегией развития региона, которую озвучил 
Дубровский в начале этого года. Мы должны делать так, чтобы жители Челябинской области 
были уверены в настоящем и завтрашнем дне, спокойны за будущее своих детей. 

Жизнь будет меняться к лучшему, но постепенно. В условиях санкций, которые нам 
объявили Европа и США, будет непросто, поэтому надеяться нужно на собственные 
силы. Это позиция Бориса Александровича Дубровского, которую мы разделяем. Вместе 
нам предстоит многое сделать: убрать бюрократические барьеры, помогать развитию 
собственного производства, оказывать поддержку бизнесу, содействовать привлечению 
инвестиций. Все это нужно делать в ближайшее время, потому что без этого не будет 
развития. Надеюсь на поддержку южноуральцев. Только вместе мы достигнем успехов и 
процветания нашей области.

25 сентября состоялось 46-е 
заседание Законодательного 
Собрания Челябинской области. 
В повестке заседания было чуть 
более 30 вопросов.

Среди наиболее важных – внесение 
изменений в областной бюджет. 
Необходимость их принятия обу-

словлена поступлением дополнительных 
федеральных трансфертов в региональную 
казну. Все средства носят целевой харак-
тер. Кроме того, депутаты приняли закон, в 
рамках которого глава региона наделяется 
новыми полномочиями по созданию спе-
циальной комиссии по лицензированию 
управляющих компаний. Еще одна значи-
мая тема, которой законодатели уделили 
внимание, – утверждение социальных га-
рантий пожарным-добровольцам и их се-

мьям в случае травмы или гибели сотруд-
ника добровольной пожарной охраны. 

Один из вопросов повестки заседа-
ния – досрочное снятие депутатских 
полномочий сразу с двух парламента-
риев: руководителя фракции КПРФ в об-
ластном парламенте Константина Наци-
евского и единоросса Андрея Барышева. 
Досрочное прекращение полномочий 
депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области – личная инициа-
тива парламентариев: оба принимали 
участие в выборах в районные советы 
депутатов. По итогам выборов Констан-
тин Нациевский прошел в состав совета 
депутатов Советского района Челябин-
ска, а Андрей Барышев победил на вы-
борах по Металлургическому району.

Оба теперь уже экс-депутата област-
ного парламента выразили надежду 

на дальнейшее сотрудничество с об-
ластными парламентариями, а также 
пообещали сделать все, чтобы рефор-
мирование органов муниципальной 
власти в городе Челябинске прошло 
эффективнее.

В свою очередь спикер регионального 
парламента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») пожелал плодотворной 
работы на новом депутатском поприще.

Также традиционно депутаты приняли 
постановление о назначении на долж-
ности мировых судей, одобрили блок во-
просов, касающихся разграничения иму-
щества между населенными пунктами 
Челябинской области.

Подробности о решениях, приня-
тых депутатами на сентябрьском 
заседании ЗСО, читайте на стр. 2 – 4.

Ирина ЯББАРОВА

о бюджете, лицензировании ук и социальных Гарантиях…
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Как отметил председатель ко-
митета по промышленной 
политике Законодательно-

го Собрания Челябинской области 
Андрей Самсонов (фракция «Единая 
Россия»), депутаты ЗСО совместно с 
минпромом области принимали ак-
тивное участие в обсуждении будущего 

закона «О промышленной политике в 
Российской Федерации». После внесе-
ния проекта закона в Госдуму Зако-
нодательное Собрание в августе этого 
года направило свои предложения к 

законопроекту. Его рассмотрение за-
планировано на октябрь.

– После его принятия в первом 
чтении мы также планируем изучить 
принятый документ и подготовить по-
правки, которые уточняют положения 
законопроекта с учетом интересов ре-
гиональной промышленности, – сооб-
щил Андрей Самсонов.

Еще один важный законопроект, 
который вскоре планирует рассмотреть 
Государственная Дума, – об организа-
ции регулярных перевозок пассажиров 
и багажа автомобильным транспортом. 
В Челябинской области и ряде других 
субъектов РФ складывается неблаго-
приятная ситуация в сфере пассажир-
ских перевозок. В настоящее время 
на федеральном уровне отсутствует 
административная ответственность 
за нарушение установленного законо-
дательством субъектов РФ порядка в 
данной сфере. Это приводит к увели-
чению числа нелегальных перевозчи-
ков, а также к снижению безопасности 
пассажирских перевозок и качества 
обслуживания населения.

Депутаты челябинского региональ-
ного парламента с 2012 года неодно-
кратно обращались в Государственную 

Думу с просьбой ускорить принятие 
единых правил организации пассажир-
ских перевозок автомобильным транс-
портом и ввести административную от-
ветственность для перевозчиков. Про-
ект федерального закона об организа-
ции регулярных перевозок пассажиров 
и багажа автомобильным транспортом 
в сентябре уже принят на рассмотрение 
депутатами Госдумы. Законопроектом 
предусматривается установление еди-
ного порядка организации транспорт-
ного обслуживания населения и ад-
министративной ответственности для 
перевозчиков за его нарушение. Его 
принятие позволит решить проблему с 
незаконной деятельностью перевозчи-
ков на муниципальных и межмуници-
пальных маршрутах. Вопрос прохож-
дения в Государственной Думе данного 
законопроекта находится на контроле 
депутатов Законодательного Собрания.

Большое внимание депутаты За-
конодательного Собрания уделяют 

вопросу организации перевозок пас-
сажиров и багажа легковым такси. 
Федеральным законом от 21 апреля 
2011 года «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» был введен 
механизм правового регулирования 
в сфере легкового такси. Целью ре-
гулирования являлись упорядочение 
рынка таксомоторных услуг, обеспече-
ние безопасности перевозочного про-
цесса и легализация теневого бизнеса. 
Однако принятие данного закона не 
принесло в полной мере ожидаемых 
результатов. Установление контроля 
качества оказываемых услуг в настоя-
щее время возможно только в отно-
шении лиц, получивших официальное 
разрешение на осуществление дан-
ного вида деятельности. Финансовая 
ответственность нелегального бизнеса 
ничтожна по сравнению с получаемой 
выгодой. При этом действующие ад-
министративные заслоны по отноше-

нию к нелегальному бизнесу являются 
недостаточными.

16 сентября 2014 года Госду-
мой был принят в первом чтении 
проект Федерального закона «О 
государственном регулировании 
деятельности по перевозке пасса-
жиров и багажа легковым такси в 
Российской Федерации и внесении 
изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации». На-
стоящим законопроектом совершен-
ствуется механизм государственного 
регулирования в сфере легкового так-
си, в том числе путем дифференциации 
сумм штрафов. 

– Это позволит снизить размер 
штрафа для легальных перевозчиков и 
значительно повысить – для нелегаль-
ных. Учитывая актуальность пробле-
мы, вопрос прохождения законопро-
екта в Госдуме находится на контроле 
депутатов Законодательного Собрания, 
– подчеркнул Андрей Самсонов.

Одним из приоритетных законопроектов, которые планируется 
рассмотреть в Государственной Думе РФ во время осенней сессии, 
является проект Федерального закона «О промышленной политике 
в Российской Федерации». В условиях сложной экономической 
обстановки, складывающейся в стране, этот законопроект 
направлен на развитие отечественной промышленности и 
стимулирование создания новых производств, в том числе в сфере 
импортозамещения. Он регулирует отношения, возникающие 
между предприятиями, индивидуальными предпринимателями и 
органами госвласти при формировании и реализации промышленной 
политики в России, а также устанавливает меры стимулирования 
промышленности.

18 законодательных 
инициатив 

направили депутаты законодательного 
собрания Челябинской области 
нынешнего созыва в Государственную 
думу Федерального собрания 
российской Федерации.

Цифра недели
владимир Мякуш, председатель законодательного собрания  
Челябинской области:

 у регионального депутатского корпуса сложились конструктивные 
отношения с коллегами из федерального парламента. сегодня  

мы стали активнее направлять значимые для нашего региона 
законодательные инициативы в Государственную думу рФ. Часть из них 
уже нашла отклик и постепенно реализовывается. наши законопроекты 
продиктованы знанием сути проблем жителей Челябинской области, 
местной власти. они касаются многих тем: от благоустройства, 
пассажирских перевозок до социальных выплат и льгот.

Цитата недели

Депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской 
области предлагают понизить 
возрастной порог для получения 
прав на управление легкой 
сельскохозяйственной техникой. 
Такое обращение региональные 
парламентарии на днях 
направили на рассмотрение 
в Правительство Российской 
Федерации.

Как прокомментировал заме-
ститель председателя За-
конодательного Собрания 

Челябинской области, председа-
тель комитета по аграрной поли-
тике Владимир ильиных (фракция 
«Единая Россия»), обращение было 
подготовлено и направлено на рассмо-
трение федеральному правительству 
по просьбам руководителей фермер-
ских хозяйств.

– Дело в том, что к нам неодно-
кратно поступали предложения от жи-
телей сельской местности с просьбой 

рассмотреть возможность снижения 
возрастного ценза для получения прав 
на управление сельхозтехникой до 16 
лет. Подобное предложение поступило 
и от селян на недавнем съезде ферме-
ров, – говорит Владимир Ильных. – В 
настоящее время в Российской Феде-
рации насчитывается более 260 тысяч 
крестьянских (фермерских) хозяйств и 
около 16 миллионов личных подсобных 
хозяйств, которые производят в стране 
свыше 57 процентов валовой про-
дукции сельского хозяйства. При этом 
одной из актуальных проблем остается 
недостаток кадров на селе, в том числе 
молодежи. Современная высокотехно-
логичная сельскохозяйственная техни-
ка, отвечающая необходимым требова-
ниям к безопасности и благоприятным 
условиям труда, может быть освоена 
трудящимися в более раннем возрас-
те. Кроме того, родители, соблюдая 
исконно русские традиции воспитания, 

способствуют формированию привыч-
ки трудиться, почтению и уважению к 
труду, ответственности за порученное 
дело. Таким образом, приобщая мо-
лодежь к труду в сельском хозяйстве, 
возможно решить проблемы кадрово-
го обеспечения сельскохозяйственной 
отрасли. И мы подготовили обращение 
с просьбой рассмотреть возможность о 
понижении возрастного порога для по-
лучения прав на управление некоторы-
ми видами сельхозтехники категории В 
и С с 16 лет.

С тем, что инициатива очень важ-
ная, согласился и депутат Петр Де-
ментьев (фракция «Единая Россия»), 
который выразил надежду, что фе-
деральные коллеги поддержат пред-
ложение и примут соответствующий 
нормативный акт.

– Раньше мы получали права го-
раздо раньше, – поделился воспоми-
наниями Петр Дементьев. – К приме-

ру, я сразу после окончания восьмого 
класса в 15 лет получил удостове-
рение водителя, которое разрешало 
мне управлять гусеничным, колес-
ным трактором, комбайном и другой 
сельскохозяйственной техникой. И я 
стал работать помощником комбай-
нера. До сих пор помню, что работать 
пришлось на ростовском комбайне 
СК-3. Да и сегодня многие подрост-
ки на селе, особенно дети фермеров, 
владеют навыками управления сель-
скохозяйственной техникой, только у 
них нет права получать соответствую-
щее удостоверение и официально ра-
ботать, к примеру, на тракторе.

Депутат уверен: необходимость 
принятия нормативного акта, кото-
рый позволит сельским подросткам 
получать права на управление легкой 
сельскохозяйственной техникой, дав-
но назрела.

Ирина ЯББАРОВА

депутаты направили обращение к правительству рФ

проМышленная политика Государства:  
взГляд из Челябинской области
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СОЦГарантии 
длЯ ПОЖарнЫХ-
дОБрОВОлЬЦеВ

На очередном заседании областного 
парламента были одобрены социальные 
гарантии для добровольных пожарных. 
В соответствии с федеральным 
законодательством в Законе 
Челябинской области «О добровольной 
пожарной охране» появились 
нормы, позволяющие гарантировать 
материальные выплаты в случае 
травмы пожарным-добровольцам, 
 а в случае гибели – членам их семей.

Как рассказал исполняющий обязанно-
сти заместителя председателя прави-
тельства Челябинской области Олег 

Климов, многолетняя статистика показывает, 
что в Челябинской области не зарегистри-
ровано ни одного случая причинения вреда 
здоровью добровольных пожарных или их ги-
бели. Однако федеральное законодательство 
предписывает установить выплаты в таких 
случаях. Расчеты выплат социальных гаран-
тий предложены на основе анализа законода-
тельства других российских регионов. 

Дополнительное финансирование из 
средств областного бюджета не потребуется. 
Поскольку если наступят указанные случаи, 
то социальные выплаты будут осуществлять-
ся за счет средств резервного фонда прави-
тельства Челябинской области.

Если говорить о конкретных суммах, то в 
случае получения вреда здоровью пожарный-
доброволец получит 10 тысяч рублей, в случае 
гибели семье пожарного будет предоставлена 
выплата в сумме 660 тысяч рублей. 

Заместитель председателя комитета по 
экологии и природопользованию Владимир 
Перезолов (фракция «Единая Россия») обра-
тил внимание, что закон вступит в силу с 1 
января 2015 года и областному правитель-
ству необходимо успеть принять подзакон-
ные акты.

Проект закона был принят депутатами в 
трех чтениях.

ЭлектрОннаЯ карта 
длЯ ВСеХ

С 1 января 2015 года органы 
соцзащиты обязаны будут выдать 
универсальные электронные карты 
тем южноуральцам, которые не 
обратились с письменным отказом 
от ее получения. Соответствующие 
изменения сразу в трех чтениях на 
сентябрьском заседании утвердили 
депутаты регионального парламента.

Исполняющая обязанности мини-
стра социальных отношений Че-
лябинской области Татьяна Ники-

тина пояснила, что проект закона внесен 
на рассмотрение парламентариев с целью 
приведения областного закона об  универ-
сальной электронной карте в соответствие 
с федеральным законом о предоставлении 
государственных и муниципальных услуг. 

– Согласно изменениям срок начала 
выдачи универсальных электронных карт 
гражданам, не подавшим заявление о вы-
даче им указанной карты и не обратившим-
ся с заявлением об отказе в ее получении, 
перенесен с 1 января  2014 года на 1 января 
2015 года, – прокомментировала и.о мини-
стра соцотношений региона. – То есть если 
сегодня граждане получают карту только 
в соответствии с письменным заявлением, 
то с 1 января 2015 года органы социальной 
защиты будут обязаны ее выдать всем, кто 
в письменном виде не отказался от ее по-
лучения.

Ирина ЯББАРОВА

46-я СеССия ЗСО
Депутаты областного 
парламента пополнили 
реестр объектов культурного 
наследия, которые 
находятся под защитой 
государства. Соответствующее 
постановление на очередном 
заседании Законодательного 
Собрания было принято 
единогласно.

В реестр были включены три 
объекта – памятник «На 
новый путь», который на-

ходится на перекрестке улиц Свобо-
ды и Российской, памятник И.В. Кур-
чатову, что возле Южно-Уральского 
госуниверситета, а также мона-
стырская заимка Одигитриевского 
женского монастыря в Ленинском 
районе Челябинска.

Как пояснил министр культуры 
Челябинской области Алексей Бе-
техтин, включить данные объекты 
в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия по-
просили собственники памятников. 
В дальнейшем работы по их со-
хранению будут осуществляться за 
счет средств собственников.

– На объекты было подготов-
лено заключение государственной 
историко-культурной экспертизы, 
– добавил Алексей Бетехтин. – 
Актом экспертизы рекомендовано 
включение памятников в реестр 
как объектов культурного наследия 
областного значения. 

Депутаты инициативу едино-
гласно поддержали. Однако в ходе 
обсуждения темы депутат Заксо-
брания, ректор Южно-Уральского 
государственного университета 
Александр Шестаков (фракция «Еди-
ная Россия») обратил особое вни-
мание на строительство торгово-
развлекательного комплекса около 
памятника академику-ядерщику 
И.В. Курчатову. По мнению Алек-
сандра Шестакова, соседство тор-
гового комплекса с таким важным 

памятником и одним из ведущих 
вузов области недопустимо. Имен-
но поэтому ректор ЮУрГУ выступил 
с инициативой создать при Законо-
дательном Собрании Челябинской 
области специальную рабочую 
группу, которая могла бы разо-
браться в этом вопросе.

– Существует проект завершения 
строительства данной территории 
по типу Дворцовой площади в Санкт-
Петербурге, – прокомментировал 
Александр Шестаков. – Проект этот 
был одобрен ведущими архитекто-
рами страны, и он стал бы достой-
ным завершением проспекта Лени-
на и облагородил территорию рядом 
с нашим университетом. Реализация 
проекта стала бы неплохим украше-
нием Челябинска, а я очень хочу, что-
бы наш город развивался, выглядел 
краше, чтобы не было препятствий 
развитию университета. Именно 
поэтому предлагаю создать рабочую 
группу, которая бы не только разо-
бралась, насколько строительство 
торгово-развлекательного комплек-
са рядом с памятником Курчатову 
законна, но и обратила внимание на 
морально-этическую сторону этого 
строительства.

Точку в дискуссии поставил 
председатель Законодательного Со-
брания. По поручению Владимира 
Мякуша при комитете по социаль-
ной политике создана специальная 
рабочая группа. Спикер областного 
парламента отметил, что в этом во-
просе необходимо разобраться объ-
ективно.

– По итогам работы группы и тех 
рекомендаций, которые будут вы-
работаны, мы совместно с органа-
ми исполнительной власти примем 
решение, – прокомментировал 
Владимир Мякуш.

Ирина ЯББАРОВА

Памятник академику был от-
крыт в 1986 году к 250-летию 
Челябинска около здания Южно-
Уральского государственного уни-
верситета по заказу челябинского 
горисполкома, председателем ко-
торого в то время был Петр Сумин.

В 2006 году, по предложению 
администрации Челябинска, к 
270-летию города памятник был от-
реставрирован и заменена система 
освещения. После реализации про-
екта по реконструкции памятника 
его освещение прожекторами осу-

ществляется ежедневно в темное 
время суток.

Памятник представляет со-
бой сложную архитектурно-
скульптурную композицию, в со-
став которой входят два пилона и 
находящаяся между ними статуя 
Курчатова на постаменте. Полу-
сферы на пилонах символизируют 
расщепленный атом. Высота пило-
нов составляет 27 метров. Высота 
статуи — 6,4 метра. Общая высота 
памятника (вместе с постаментом) 
— 11 метров.

иЗ истории памятника курЧатову

паМятники – под охрану

Депутаты областного 
парламента в порядке 
законодательной инициативы 
направили на рассмотрение 
в Государственную Думу три 
законопроекта, касающиеся 
совершенствования 
законодательства в сфере 
жилищно-коммунальной 
политики. Проекты законов 
были подготовлены рабочей 
группой Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, созданной по 
итогам форума «ЖКХ – новое 
качество», который прошел 
в Челябинске еще в июне 
текущего года.

О сути законодательных 
инициатив рассказал 
первый вице-спикер 

облас тного парламента, 
председатель комитета по 
строительной политике Юрий 
Карликанов (фракция «Единая 
Россия»).

Во-первых, депутаты регио-
нального парламента предлагают 
внести изменение в Жилищный 
кодекс Российской Федерации, в 
рамках которого будут установ-
лены предельно допустимые 
минимальные нормативы на со-

держание общедомового имуще-
ства многоквартирных домов. По 
словам Юрия Карликанова, уста-
новление подобных нормативов 
позволит обеспечить надлежащее 
содержание общедомового иму-
щества. Депутаты Заксобрания 
считают: если этого не сделать, 
жилой фонд очень быстро может 
прийти в ветхое состояние.

– Вторая инициатива касается 
повышения качества управле-
ния многоквартирными домами 
собственниками, – добавил пер-
вый заместитель председателя 
областного парламента. – Мы 
предлагаем расширить полно-
мочия председателя совета дома, 
предоставив ему право совместно 

с управляющими компаниями и 
ресурсоснабжающими организа-
циями снимать показания с обще-
домовых приборов учета, а также 
составлять акты о фактическом 
проживании жильцов в той или 
иной квартире. Ведь не секрет, 
что многие квартиры сдаются в 
найм одному человеку, а по факту 
там проживает гораздо больше 
граждан. Наше предложение по-
зволит учитывать затраты управ-
ляющей компании по фактически 
проживающим гражданам. Кро-
ме того, мы предлагаем предо-
ставить собственникам жилья в 
многоквартирных домах право на 
общем собрании жильцов назна-
чать вознаграждение председа-
телю совета дома за его хорошую 
деятельность. Также предлагаем 
разрешить гражданам самим ре-
шать, каким именно будет размер 
этого поощрения.

Третья законодательная ини-
циатива касается внесения из-
менений в Федеральный закон 
«О государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество 
и сделок с ним». Как известно, в 
Челябинской области создан Ре-
гиональный оператор, на счетах 
которого будут аккумулироваться 
финансовые средства граждан, 

направляемые на капитальный 
ремонт жилого фонда. Но чтобы 
получить информацию о каждом 
собственнике, Региональный опе-
ратор должен заплатить по 200 
рублей. На Южном Урале насчи-
тывается 1,8 миллиона собствен-
ников жилья, таким образом, на 
получение информации о каждом 
необходимо более 360 миллионов 
рублей. При этом стоит понимать, 
что Региональный оператор – го-
сударственная структура, которая 
финансируется за счет областного 
бюджета. Именно поэтому депу-
таты Законодательного Собрания 
Челябинской области предлагают 
внести в федеральное законо-
дательство изменение, которое 
позволит Росреестру бесплатно 
предоставлять Региональному 
оператору необходимые сведения 
о собственниках жилья и недви-
жимом имуществе многоквар-
тирного дома. 

Юрий Карликанов добавил, что 
областной парламент будет вни-
мательно наблюдать за работой 
депутатов Государственной Думы. 

В случае если инициативы 
южноуральских парламентариев 
будут приняты, их действие будет 
распространяться на все регионы 
Российской Федерации.

законодательные инициативы в сФере жкх
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Как известно, с 1 сентября этого 
года в силу вступили измене-
ния, внесенные в Жилищный 

кодекс Российской Федерации, которые 
предполагают государственное регули-
рование деятельности по управлению 
многоквартирными домами и введе-
ние лицензирования управляющих 
компаний.

Поясняя суть изменений, испол-
няющий обязанности начальника Го-
сударственной жилищной инспекции 

Александр Дмитриев заметил, что по 
новым требованиям лицензия будет 
выдаваться при соблюдении управ-
ляющими компаниями ряда условий. 
Так, управляющие компании должны 
быть зарегистрированы в качестве 
юридического лица или индивидуаль-
ного предпринимателя на территории 
Российской Федерации, у руководства 
компании не должно быть судимостей. 

Кроме того, получить лицензию 
можно будет лишь после сдачи руково-

дителем компании квалификационного 
экзамена и получении квалификацион-
ного аттестата. Принимать квалифика-
ционный экзамен будет лицензионная 
комиссия.

Добавим, что получение лицензии 
не требуется товариществам собствен-
ников жилья и жилищно-строительным 
кооперативам.

Комментируя изменения в Закон 
«О Губернаторе Челябинской обла-
сти», первый вице-спикер областного 

парламента, председатель комитета 
по строительной политике Юрий Кар-
ликанов (фракция «Единая Россия») 
обратил внимание, что лицензию 
управляющие компании должны по-
лучить до 1 мая 2015 года. По исте-
чении этого срока управление много-
квартирными домами без лицензии 
будет запрещено.

Проект закона был принят депутата-
ми единогласно сразу в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА

На очередном заседании областного 
парламента были утверждены новые 
правила выборов в Законодательное 
Собрание Челябинской области. Это 
значит, что в следующем году выборы 
парламентариев шестого созыва состоятся 
с учетом внесенных изменений. 

В новой редакции закона предусмотрено 
снижение «заградительного барьера» с 
7 до 5 процентов для допуска списков 

кандидатов к распределению депутатских ман-
датов. Также вводится досрочное голосование и 
исключается голосование по открепительному 
удостоверению.

Помимо этого, проектом закона устанав-
ливается новое время работы избирательных 
участков. Если раньше они работали до 20.00, то 
по новым требованиям избирательные участки 
будут открыты до 22.00.

Единственное, что осталось неизменным, – 
проведение выборов по смешанной системе, 
которая была использована еще в 2010 году. 
Правда, дополнительно устанавливается про-
цент сбора подписей в поддержку выдвижения 
списков кандидатов и кандидатов по одноман-
датным избирательным округам.

Вице-спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по законодательству, госу-
дарственному строительству и местному самоу-
правлению Семен Мительман (фракция «Единая 
Россия») напомнил, что в первом чтении проект 
закона о выборах депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области был принят еще 
в августе, но за прошедший месяц поправок не 
поступило. 

Вице-спикер региональ-
ного парламента, пред-
седатель комитета по 

законодательству, государ-
ственному строительству и 
местному самоуправлению Се-
мен Мительман (фракция «Еди-
ная Россия») обратил внимание, что 
предлагаемая форма общественно-
го контроля заметно отличается от 
всех других общественных структур.

– В случае принятия закон будет 
регулировать отношения, связан-
ные с осуществлением обществен-
ного контроля на территории Челя-
бинской области за деятельностью 
органов государственной власти, за 

областными государственными 

организациями, – рассказал Семен 
Мительман. Он выразил уверен-
ность, что закон положительным 
образом повлияет на развитие и 
взаимодействие органов власти с 
гражданским обществом.

Спикер областного парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») поддержал предложение 
детального обсуждения законопро-
екта с органами власти, но при этом 
добавил, что в данном случае важно 
учитывать и мнение простых жите-
лей Челябинской области.

– Введение общественного кон-
троля позволит совершенствовать 
политическую систему нашего госу-
дарства, усилить общественный кон-

троль за деятельностью органов вла-
сти на всех уровнях, от федерального 
до муниципального, – подчеркнул 
Владимир Мякуш. – Я приглашаю 
жителей области подключиться к об-
суждению и доработке этого законо-
проекта. Все предложения граждан 
по совершенствованию этого закона 
будут рассмотрены и учтены.

Проект закона «Об обществен-
ном контроле в Челябинской об-
ласти» будет опубликован на сайте 
Законодательного Собрания области 
www.zs74.ru.

Телефон горячей линии для об-
суждения и внесения предложений 
в законопроект 8 (351) 239-88-17.

Ирина ЯББАРОВА

сМешанная систеМа выборов остается

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «единая Россия»): 

– Смешанная система выборов предполагает избрание депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области в равных количествах по партийным спискам и одномандатным округам. То 
есть из 60 депутатов 30 пойдут на выборы кандидатами-одномандатниками и столько же будет 
выдвинуто по спискам политических партий. На мой взгляд, подобная система выборов дает воз-
можность всем партиям равные условия в политической борьбе за депутатские мандаты.

Семен Мительман, заместитель председателя Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «единая Россия»):

– Проект закона «Об общественном контроле в Челябинской области» предусматривает порядок про-
ведения общественного мониторинга, общественной экспертизы, общественных обсуждений, общественных 
слушаний. Если говорить о деятельности Законодательного Собрания, то при областном парламенте может 
быть создан один или несколько общественных советов по различным направлениям, при этом депутаты За-
конодательного Собрания Челябинской области не будут иметь права руководить подобными общественными 
советами, а также не смогут входить в их состав. Работать в рамках таких советов смогут, к примеру, предста-
вители Общественной палаты Челябинской области, правозащитных организаций и т. д.

орГаны власти – под контроль общественности

Федеральные 
поступления
В бюджет Челябинской области 
поступили дополнительные 
федеральные трансферты в сумме 
660 миллионов рублей. В связи с этим 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области на очередном 
заседании внесли изменения в закон 
об областном бюджете на 2014 год и на 
плановый период 2015 – 2016 годов.

Выступая перед парламентариями, 
министр финансов Челябинской 
области Андрей Пшеницын об-

ратил внимание, что все средства имеют 
целевой характер и направляются на важ-
нейшие статьи расходов.

– 489,2 миллиона рублей планируется 
направить на государственную поддержку 
сельхозтоваропроизводителей, – отметил 
Андрей Пшеницын. – 125 миллионов – на 
реализацию отдельных мероприятий по 
развитию физической культуры и спорта. 
На лекарственное обеспечение отдельных 
категорий граждан предлагается напра-
вить 45,4 миллиона рублей и 18,5 миллио-
на – на реализацию мероприятий в рамках 
государственной программы «Преодоление 
последствий радиационных аварий на про-
изводственном объединении «Маяк».

Кроме того, предусмотрено финанси-
рование и других направлений бюджета, 
среди которых строительство газопровода 
в селе Бродокалмак Красноармейского му-
ниципального района и в селе Татарская 
Караболка Кунашакского муниципального 
района и по ряду других направлений.

Также, как обратил внимание министр 
финансов, в бюджете предусмотрено рас-
пределение средств по министерствам и 
ведомствам в сумме 453,6 миллиона ру-
блей на обеспечение дальнейшего повы-
шения заработной платы отдельным ка-
тегориям работников бюджетной сферы. 
При этом спикер областного парламента, 
председатель комитета по бюджету и на-
логам Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») добавил, что это касается в 
первую очередь повышения фонда оплаты 
труда, которое позволит финансировать 
заработную плату в пределах, установлен-
ных майскими указами главы государства 
Владимира Путина в 2012 году. То есть о 
дополнительном повышении заработной 
платы работникам бюджетной сферы речь 
не идет.

С учетом внесенных изменений параме-
тры бюджета по доходам составляют 105 
миллиардов 501,9 миллиона рублей, по 
расходам – 117 миллиардов 817,6 миллио-
на рублей. Дефицит остался без изменений 
– 12 миллиардов 315,7 миллиона рублей.

Подводя итоги обсуждения вопроса, 
Владимир Мякуш заметил, что с учетом 
целевого характера поступивших в область 
федеральных трансфертов и необходимо-
сти их эффективного использования за-
конопроект предложено принять сразу в 
трех чтениях.

лицензирование управляющих коМпаний: работа наЧалась
Депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области 
наделили главу региона 
полномочиями по созданию 
специальной комиссии по 
лицензированию управляющих 
компаний, которые работают 
на территории Южного 
Урала. Соответствующий 
проект закона был принят 
на сентябрьском заседании 
областного парламента.

На Южном Урале в скором 
времени появится новая 
форма общественного 
контроля деятельности органов 
государственной власти. На 
очередном заседании областного 
парламента депутаты рассмотрели 
проект закона «Об общественном 
контроле в Челябинской области». 
Пока законопроект принят лишь в 
первом чтении.
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14 сентября Ашинский район 
праздновал свое 90-летие. В 
этот день в муниципалитете 
состоялось множество ярких 
и интересных мероприятий. 
В празднике принял участие 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Александр 
Решетников (фракция 
«единая Россия»).

Одна из примет Дня рай-
она – осенняя сельско-
хозяйственная ярмар-

ка. 14 сентября она встретила 
горожан и гостей Аши на своем традиционном 
месте – возле рынка. В ярмарке приняли уча-
стие 29 хозяйств: пять хозяйств Салаватского 
района Республики Башкортостан, личные под-
собные хозяйства Укского сельского поселения, 
индивидуальные предприниматели из Катав-
Ивановска, Златоуста, Усть-Катава. Бойко шла 
торговля мясом и рыбой, картофелем и луком, 
медом и самыми разнообразными кондитер-
скими изделиями. Здесь можно было и вещь 
прикупить, и шашлычок отведать, и чайком 
насладиться.

Кроме того, в День района в Аше состоялся 
легкоатлетический праздник «Золотая осень – 
2014». Он проходил в парке культуры и отдыха 
имени Пилютова и собрал любителей бега из 
школ и учреждений района разных возрастов.

350 спортсменов-новичков и бывалых 
участников состязаний с нетерпением ждали 
команды «старт», каждому хотелось отличить-
ся в массовом, семейном или забеге сильней-
ших. Семейный забег в ашинском легкоатле-
тическом кроссе проводится третий год. Что 
может быть лучше, когда рядом с детьми бегут 

их родители? У таких семей двойной праздник 
– спорта и единения членов семьи от мала до 
велика. 

В семейном забеге первое место, как и 
в предыдущие годы, заняла семья Коваль-
Куликовых, второй к финишу пришла семья 
Осколковых и третьей – семья Дадиных, впер-
вые принявшая участие в данном кроссе. Мас-
совый забег, как и всегда, стал самым зрелищ-
ным – со старта бежало около 300 участников, 
имеющих самый разный уровень физической 
подготовки. Главное, что их двигало вперед 
– желание если и не победить, то хотя бы 
получить заряд бодрости, позитива и радо-
сти от пробежки. Забег сильнейших отличался 
азартом, накалом борьбы и огромной волей к 
победе каждого участника. Победителем среди 
юношей стал Сергей Куприн («10 отряд ФПС»), 
среди девушек – Регина Хабибулина (школа 
№ 4).

Легкоатлетический кросс «Золотая осень» в 
этот день состоялся также в Симе, Миньяре и 
Кропачево. В целом по району в нем приняли 
участие 1620 человек. 

щедрая осень
Праздник осени, ставший традиционным в 
клубе «Рябинушка», проходит каждый год 
благодаря депутатам Законодательного 
Собрания Челябинской области Рафкату 
Тахаутдинову и Александру Маструеву 
(фракция «единая Россия»). 

«Гости званые и желанные! Мило-
сти просим на праздник «Дары 
осени»!» – этими словами сотруд-

ники библиотеки № 2 Объединения город-
ских библиотек приветствовали садоводов-
любителей из клуба пожилого человека «Ря-
бинушка». Лето в этом году было не очень 
жаркое, но садоводы постарались и вырасти-
ли хороший урожай фруктов и овощей. И ре-
зультаты своих трудов принесли на «Праздник 
осени». В солнечный и не по-осеннему жаркий 
день садоводы соревновались в оформлении 
своих столов около крыльца библиотеки, об-
щались, делились опытом. А тем временем 
жюри во главе с Валентиной Воропаевой, по-

четным ветераном города и руководителем 
клуба «Рябинушка», оценивали, чьи овощи и 
фрукты самые большие, красивые и вкусные.

В итоге все участники выставки «Дары 
осени» получили призы и подарки. И какой 
же праздник без угощений! В читальном зале 
библиотеки садоводы накрыли столы и про-
демонстрировали свои кулинарные фанта-
зии. Гости с удовольствием поучаствовали 
в конкурсах на лучшее исполнение песен и 
частушек, звучали стихи, загадки и приметы, 
посвященные осенней поре. 

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Николай 
янов (фракция «единая Россия») 
получил благодарность от учеников 
челябинской школы № 36, где в 
июне этого года под патронажем 
парламентария был организован 
трудовой отряд школьников.

Депутат профинансировал 
работу трудового отряда, на-
правленную на благоустрой-

ство, озеленение и уход за территорией 
школы и близлежащей территории. 
За время смены ребята из трудового 

отряда активно трудились над обла-
гораживанием клумбы на школьном 
участке и принимали участие во всех 
мероприятиях в детском городском 
лагере. Работа доставила ребятам 
огромное удовольствие. «Спасибо Ни-
колаю Ивановичу за созданный отряд. 
Надеемся, что в дальнейшем мы про-
должим наше сотрудничество», – на-
писали ученики на официальном сайте 
своей школы в сети Интернет.

Кроме того при участии и поддерж-
ке депутата в МОУ СОШ № 36 был от-
ремонтирован актовый зал и проведен 
интерактивный парламентский урок.

день ашинскоГо района 

блаГодарность от школьников

С просьбой посодействовать в решении 
вопроса медицинской реабилитации об-
ратился челябинец Дмитрий Степанов. 

После автомобильной аварии молодой чело-
век не может самостоятельно передвигаться, 
врачи рекомендовали пройти курс лечения и 
реабилитации в санаториях южного направле-
ния. Владимир Мякуш, внимательно выслушав 
Дмитрия, пообещал сделать все возможное, 
чтобы помочь в решении вопроса. На сегодняш-
ний день известно, что денежные средства уже 
выделены. После решения ряда технических 
моментов вопрос с направлением на лечение 
молодого человека в ноябре-декабре в один 
из санаториев Крыма должен решиться поло-
жительно.

Еще один посетитель приемной – житель 
поселка Петровский Красноармейского района, 
молодой фермер Евгений Шелевестер, который 
уже три года руководит малым фермерским 
хозяйством – разводит свиней. К сожалению, в 
фермерском деле не все гладко: есть финансо-
вые трудности, которые могут привести к разо-
рению малого крестьянского хозяйства. Чтобы 
этого не допустить, Владимир Мякуш принял 
решение провести рабочее совещание с главой 
Красноармейского района, а также проконсуль-
тироваться с министром сельского хозяйства 
региона Сергеем Сушковым о возможности ока-
зать поддержку фермеру.

Пообещал Владимир Мякуш помочь и че-
лябинке Светлане Студеникиной – президенту 
ЧООО «Федерация спортивной акробатики». Ее 
воспитанники уже давно зарекомендовали себя 
как одни из сильнейших в России. Они составляют 
костяк сборной страны, успешно выступают на 
соревнованиях самого разного уровня, и это не-
смотря на то, что у коллектива нет своего трени-
ровочного зала, который соответствовал бы всем 
необходимым требованиям. Спикер областного 
парламента заверил: попытается сдвинуть ре-

шение этого непростого вопроса с мертвой точки. 
На следующую неделю Владимир Мякуш уже за-
планировал провести рабочее совещание с руко-
водством министерства по физической культуре, 
спорту и туризму, а также городского управления 
по физической культуре и спорту. 

– Могу заверить, что ни одно обращение не 
останется без внимания, мы сделаем все, чтобы 
помочь тем, кто обратился за помощью, – про-
комментировал прием Владимир Мякуш. – В 
целом могу заметить, что все больше граждан 
обращаются в Общественную приемную лидера 
партии «Единая Россия» Дмитрия Медведева. 
Это говорит о том, что она пользуется большим 
авторитетом среди южноуральцев, ведь сюда 
часто идут как в последнюю инстанцию в реше-
нии проблем. Только за этот год в Общественную 
приемную обратилось 8640 граждан, 45 процен-
тов обращений были решены положительно. 
Конечно, нам не удается в ста процентах случаях 
помогать людям, но каждого здесь всегда вы-
слушают, каждому дадут дельный совет. Надо 
отметить, что депутаты всех уровней регулярно 
проводят приемы граждан по личным вопро-
сам, это уже стало системной работой, без ко-
торой парламентарии не представляют свою 
деятельность. 

Добавим, что больше всего южноуральцев 
волнуют проблемы жилищно-коммунальной 
сферы. Из общего количества обращений по-
рядка 22 процентов вопросов и просьб свя-
зано именно с темой ЖКХ. 15,6 процента всех 
обращений связано с вопросами социального 
обеспечения. Остается острым и квартирный 
вопрос: в общей сложности с просьбами оказать 
содействие в решении жилищных проблем в 
Общественную приемную Д.А. Медведева обра-
щалось порядка 15 процентов жителей Южного 
Урала.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

ни одно обращение  
не остается без вниМания
Спикер областного парламента Владимир Мякуш провел прием граждан по личным 
вопросам в Общественной приемной премьер-министра РФ, лидера партии «единая Россия» 
Дмитрия Медведева. Обращения были самые разные, каждое было взято председателем 
Законодательного Собрания на контроль.
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Ежегодно 100 ветеранов со 
всех уголков Челябинской 
области получают звание 

«Лауреат премии Законодательного 
Собрания «Общественное призна-
ние». За многолетний добросовест-
ный и безупречный труд, активное 
участие в деятельности обществен-
ных организаций пенсионерам и 
ветеранам вручается удостоверение 
лауреата премии, нагрудный знак и 
денежная премия.

В этом году церемония проходи-
ла в пятый раз. Традиционно меро-
приятие проходило в торжественной 
и одновременно теплой дружеской 
обстановке. Поддержать лауреатов 
приехали родные и близкие. Вручая 
премию достойным южноуральцам, 
Владимир Мякуш отметил, что За-
конодательным Собранием учреж-
дено более десятка премий. Но 
дороже всех эта – «Общественное 
признание».

– Несколько лет назад мы обра-
тили внимание, что у нас есть пре-
мии практически для всех категорий 

населения: педагогов, работников 
сферы здравоохранения, учащихся 
и так далее, – сказал Владимир Вик-
торович, – но нет наград для наших 
ветеранов, людей с огромным опы-
том. Многие из них, даже находясь 
на заслуженном отдыхе, продолжа-
ют сохранять активную жизненную 
позицию и являются достойными 
учителями для молодежи. 

Председатель областного парла-
мента особенно подчеркнул, что се-
годня награды получили те, кто идет 
в авангарде ветеранского движения 
и делает все, чтобы Российская Фе-
дерация была сильной державой, 
а Челябинская область процветала, 
чтобы в нашей стране люди жили 
более счастливо.

– А то, что мы вручаем этим 
людям премию, пусть и уникальную 
для всей Российской Федерации, 
– прокомментировал для журна-
листов Владимир Мякуш, – лишь 
малая часть уважения к их труду, 
к их заслугам. Вся их жизнь – это 
пример для молодых поколений, 

образец мужества, любви к нашему 
Южному Уралу. Они своими руками 
создавали Советский Союз, Россий-
скую Федерацию. И мы верим, что 
они еще очень много сделают для 
нашего южноуральского края. 

Ветераны вместе со своими близ-
кими с удовольствием приняли уча-
стие в торжественной церемонии. 

Многие не скрывали слез в трога-
тельной, почти семейной атмосфере 
вечера. 

Владимир Викторович Шахма-
тов, председатель совета ветеранов 
ЧТПЗ, член Союза писателей России, 
член политсовета партии «Единая 
Россия», инженер-металлург со ста-
жем работы более 40 лет, поделился 
с нашим корреспондентом чувством 
радости за себя и своих коллег:

– Впечатление самое отрадное. 
Хорошо, что это делается. Вот толь-
ко что наградили Александру Анти-
пину. Она человек исключительной 
души, почти полвека проработала 
на трубопрокатном заводе. Сегодня 
она оказывает неоценимую помощь 
в плане воспитания молодежи. И 
вот эта премия послужит нам всем 
стимулом для совершенствования 
работы. Рад и благодарен, что у нас 
в области уделяют внимание вете-
ранам.

– Премия – замечательная идея 
Законодательного Собрания, – при-
соединился к беседе председатель 
городского совета ветеранов Озер-

ска Иван Иванович Гашев. – Это 
признание роли и заслуг ветеранов 
во всех сферах деятельности и во 
всех общественно-политических 
мероприятиях. Вот возьмите по-
следние выборы. Ветераны активно 
поддержали Стратегию-2020 разви-
тия нашего Южного Урала. Депутаты 
Законодательного Собрания дают 
нам стимул для дальнейшей рабо-
ты. Мы в Озерске большое внимание 
уделяем военно-патриотическому 
воспитанию. Сегодня, например, 
проводим акцию, цель которой – 
показать людей, совершивших под-
виг подобно Александру Матросову. 
Уже подобрано 250 исторических 
фактов. Будет создана книга и ор-
ганизована выставка, посвященная 
этим героям. 

Все участники церемонии отме-
тили, что вручение премий «Обще-
ственное признание» – это действи-
тельно лучший подарок для вете-
ранов к празднику – Дню пожилого 
человека.

Сергей ТАРАН.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

100 южноуральцев удостоены преМии зсо 
«общественное признание»

Накануне Международного дня пожилого человека в Большом зале 
Законодательного Собрания прошла торжественная церемония 
вручения премии «Общественное признание», учрежденной областным 
парламентом. Каждому лауреату вручили оригинальную памятную медаль 
и денежную премию в 25 тысяч рублей. 

Работать и жить по совести – 
такого простого принципа всегда 
старалась придерживаться 
лауреат премии Законодательного 
Собрания Челябинской области 
«Общественное признание» Зоя 
Васильевна Островская. Вручая 
награду, спикер областного 
парламента Владимир Мякуш 
(фракция «единая Россия») заметил: 
«Зоя Васильевна – человек 
удивительный, добрый, с открытый 
душой, который всегда поможет, 
подскажет. Она умеет приободрить 
и поддержать, дать дельный совет и 
направить на верный путь, вселить 
веру в себя и настроить на удачу».

За плечами Зои Васильевны – Ша-
дринский педагогический институт, 
который она окончила в далеком 1965 
году. Применение своим педагогиче-
ским способностям нашла на должно-
сти председателя профкома «Челябме-
таллургстроя» по культурно-массовой 
работе. Именно в «Челябметаллург-

строе» пересеклись жизненные пути 
Зои Васильевны Островской и Влади-
мира Мякуша. Зоя Васильевна сумела 
разглядеть в будущем спикере област-
ного парламента настоящего лидера, 
талантливого руководителя, перспек-
тивного политика. Как признался сам 

Владимир Мякуш во время церемонии 
награждения премией «Общественное 
признание», Зоя Васильевна Остров-
ская многому его научила, она была на-
стоящим учителем, неравнодушным, 
болеющим всей душой за будущее мо-
лодых специалистов.

Уже после выхода на пенсию в конце 
1980-х годах Зою Васильевну пригласи-
ли работать заведующей профсоюзной 
библиотекой «Челябметаллургстроя». 
К слову, такое предложение Зоя Васи-
льевна получила не просто так. Дело в 
том, что на тот момент профсоюзные 
библиотеки стали закрываться одна за 
другой, руководство предприятия по-
нимало: та же участь ждет и их книжное 
царство. Назначение Зои Васильевны на 
должность заведующей профсоюзной 
библиотекой – решение, просчитанное 
наперед, именно оно в какой-то степе-
ни стало судьбоносным для библиотеч-
ного фонда. Перед Зоей Васильевной 
поставили задачу – во что бы то ни 
стало сохранить библиотеку. На тот мо-
мент единственный шанс сберечь весь 
книжный фонд – получить поддержку 
библиотечных систем города Челябин-
ска. Зоя Васильевна с поставленной 
задачей справилась. Она сумела до-
биться, чтобы профсоюзную библиоте-
ку «Челябметаллургстроя» включили в 
реестр государственных книжных фон-

дов. Благодаря чему библиотека стала 
десятым филиалом централизованной 
библиотечной системы Челябинска. До 
2002 года Зоя Васильевна была заве-
дующей библиотекой, под ее чутким ру-
ководством книжный фонд пополнялся, 
развивался, приходили новые сотруд-
ники, которых на собственном примере 
она учила честно и добросовестно тру-
диться, не ждать от кого-то награды и 
похвалы, а просто работать по совести 
и для людей, помогать, когда кому-то 
нужна помощь, откликаться сердцем, 
если у кого-то беда.

Затем Зоя Островская долгое вре-
мя проработала заместителем пред-
седателя первичной организации 
ветеранов «Китай-город» Металлурги-
ческого района. Общий трудовой стаж 
заслуженной пенсионерки – 51 год, 
из которых больше 20 лет посвящено 
ветеранскому движению. Вполне за-
служенно Зоя Васильевна имеет зва-
ние «Ветеран труда». 

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

жизнь по совести
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ОленЬка? ОлЬГа!

Наша героиня с детства при-
выкла к большой компа-
нии: у нее были четыре 

сестры и брат. Все ребятишки знали 
цену труду: родители много рабо-
тали, а требовался еще уход за до-
машним скотом, огородом. К тому 
же Ольга заботилась о младших – 
иногда и кулаками защищала их от 
обидчиков! 

В семье не забывали и о веселье: 
вместе пели, плясали, катались на 
коньках. А Оля любила забираться 
на полати и оттуда показывать ма-
лышам кукольные представления, 
озвучивая действующих лиц изме-
ненным голосом. 

Уже тогда, в детстве, она облада-
ла счастливым даром притягивать 
к себе людей. В школе сразу стала 
«заводилой». Отличницей, правда, 
никогда не была – слишком уж жи-
вым она оказалась ребенком, чтобы 
проводить целые дни над учебни-
ками. Зато занималась спортом и 
самодеятельностью: вокалом, хо-
реографией. Сочиняла с подругами 
стихи и песни. И (хоть это зовется 
уже не самодеятельностью, а, ско-
рее, самоволкой) на танцы в город 
сбегала, старательно «шифруясь» от 
мамы.

раСПраВлЯЯ крЫлЬЯ

За плечами Ольги Шошиной 
остались десять классов. 
Трудным для нее стал во-

прос о выборе профессии. Наша ге-
роиня всегда хотела помогать дру-
гим, видеть, что ее работа нужна 
окружающим. «Для меня главное – 

люди!» – безапелляционно заявляет 
Ольга Николаевна. По совету матери 
она пошла учиться на товароведа и 
своей дальнейшей жизнью доказа-
ла, как много пользы людям может 
принести человек этой профессии.

В техникуме Ольга снова блесну-
ла талантами. Сперва пела в хоре, 
потом все чаще стала выступать 
сольно. Девушку с великолепным 
голосом определяли в Москву, но... 

«Муж приехал к общежитию на ве-
лосипеде, – рассказывает Ольга 
Николаевна. – И закричал, что нам 
дали жилье». Ольга Николаевна вы-
шла замуж и осталась в Челябинске. 
Вскоре у нее родился первый ребе-
нок – сын Игорь.

ВСе дОлЖнО БЫтЬ  
длЯ людей!

Специальность Ольги Нико-
лаевны называется «Товаро-
вед промышленных и про-

довольственных товаров». «Продо-
вольственные я никогда не любила, 
– замечает она. – Там все время 
кажется, что покупателя обвешива-
ют и обманывают. Вот в промыш-
ленных – другое дело: все открыто и 
все для людей».

На Челябинской торгово-заку-
почной базе Ольга Шошина прора-
ботала 30 лет. Сперва кладовщиком, 
затем заведующим складом, а после 
стала товароведом. Работа оказалась 
не так проста: нужно приехать в не-
знакомый город, выбрать на ярмар-
ке товар, организовать оформление 
документов и перевозку «закупа». 
«И страшно порой бывало, – делится 
воспоминаниями Ольга Николаевна. 

– В самолете или в незнакомом го-
роде, особенно если приедешь туда 
ночью, в темноте. И до слез иногда: 
ведь мне нельзя пропадать – у меня 
сын и маленькая дочка!» Но никог-
да она не думала сменить работу 
на более спокойную кабинетную: «В 
этих поездках чувствуешь, что нуж-
на людям!»

Конечно, исключительную работ-
ницу не раз пытались «сманить». 
Но даже перспектива пятикратного 
увеличения зарплаты не убедила ее 
бросить полюбившееся место. Не в 
деньгах ведь счастье!

ШирОка Страна мОЯ...

Ольга Шошина объездила, 
кажется, всю Россию – от 
финской границы до Даль-

него Востока. Знает как свои пять 

пальцев и родную область: все 
осмотрела, сотрудничая с леспром-
хозами в сфере товарооборота и 
участвуя в проверках. Не было ни 
одного года, который она просиде-
ла бы на месте. Начальство даже 
выделило «разъездной» сотруднице 
автомобиль – и Ольга Николаевна 
научилась водить.

Повсюду встречали нашу герои-
ню новые впечатления. «На Даль-

нем Востоке меня поразил океан, 
– вспоминает она. – Там кажется, 
что дорога ведет прямо в воду...» 
В Прибалтике бывало и непросто: 
местные жители не всегда соглаша-
лись помочь приезжей девушке, и 
язык, хоть и способен, как известно, 
довести до Киева, до ярмарки по-
рой не доводил. Кстати, в Киеве 
она тоже бывала – на курсах по-
вышения квалификации, которые 
освоила и сдала на «отлично». Но 
любимым местом стала Карелия. 
До сих пор с удовольствием и сме-
хом Ольга Николаевна вспоминает 
огромные белые грибы, пельмени 
с медвежатиной и лосятиной. А ка-
ких ахов стоил молодой женщине, 
привыкшей к советскому дефици-
ту, визит в финский универсальный 
магазин!

«Но никогда, – качает головой 
наша героиня, – не хотела жить в 
другом месте, кроме Челябинска. 
Здесь моя Родина, мои корни...» 

В дуШе Я мОлОдаЯ!

Наконец наступила заслу-
женная пенсия. Но разве 
могла Ольга Николаевна 

успокоиться и засесть дома с вяза-
нием?

Уже пять лет она состоит в союзе 
пенсионеров, четыре года является 
его председателем, и здесь в пол-
ной мере развернулись организа-
торские таланты нашей героини. По 
ее инициативе пенсионеры посеща-
ют театральные спектакли, устраи-
вают состязания. Приняли участие 
и в челябинском общественно-
политическом вернисаже. В порядке 

благотворительности помогают хра-
мам с уборкой и благоустройством 
территории, обработкой огородов. 

Конечно, на плечи председателя 
ложится много дел. Целыми днями 
носится Ольга Николаевна по го-
роду, не имея минутки свободной: 
все организует, сама доставляет 
участников проектов на автомоби-
ле... Да-да, она все так же водит 
четырехколесного друга и в разрос-
шемся челябинском потоке машин 
чувствует себя вполне уверенно!

Впрочем, на состязаниях и 
праздниках наш организатор тоже 
в стороне не стоит. Танцует цыга-
ночку, поет. А в свободное время 
успевает бегать на лыжах и свои 
пять соток обрабатывать. 

Как не умела Ольга Шошина си-
деть на месте, так и не научилась. 
На пенсии продолжает путешество-
вать – теперь к святым местам. 
Побывала в Верхотурье, Далматове, 
на Ганиной Яме. Но больше все-

го впечатлила поездка к Серафиму 
Саровскому, где Ольга Николаевна 
купалась в ледяной воде. Не всякий 
молодой мужчина решится окунуть-
ся в четырехградусную купель!

Везде наХОдилиСЬ 
ХОрОШие люди!

Энергичный подход Ольги Нико-
лаевны всегда давал прекрасные 
результаты. Наша героиня не только 
отлично разбиралась в товарах, но 
и умела ладить с окружающими. 
«Везде находились хорошие люди, 
– улыбается она. – У меня скоро и 
постоянные клиенты появились. Я 
приеду, а они уже ждут». 

И на торговой базе коллектив 
был дружный, веселый. А Ольга Ни-
колаевна в нем была инициатором 
проведения всевозможных меро-
приятий. Даже уходить было жаль 
– пускай еще за два года до пенсии 
наша героиня стала ветераном тру-
да. Есть у нее и другие награды: 
медаль «За доблестный труд», знак 
«Отличник советской торговли».

В Союзе пенсионеров старания 
Ольги Николаевны тоже не оста-
вили без внимания: выдвинули ее 
кандидатуру на получение премии 
«Общественное признание». Жен-
щина смеется: «Я об этом даже и 
не думала! А тут приходит бумага о 
том, что я стала лауреатом...»

Я такаЯ ОПтимиСтка – 
ВСеГда надеюСЬ  

на лучШее!

Уж что-что, а унывать Ольга 
Николаевна не собирается. 
Всегда стремится узнать но-

вое, чему-то научиться. Посещает 
духовную школу, в рамках програм-
мы общества «Знание» освоила 
компьютер. 

Занятие для председателя в 
Союзе пенсионеров всегда найдет-
ся: впереди конкурсы «А ну-ка, ба-
бушки!» и «А ну-ка, дедушки!», бал 
«Золотой век», осенний кулинарный 
конкурс. 

И своих планов на будущее хва-
тает: очень хочется поехать в Иеру-
салим. Дома тоже без дела не оста-
нешься: младшей внучке, Оленьке 
(назвали в честь бабушки!) всего 
три годика – так хочется о ней поза-
ботиться, посмотреть, как сложится 
ее жизнь...

Молодежи Ольга Николаевна со-
ветует не расстраиваться по мело-
чам, а сохранять открытую душу и 
оптимистический настрой.

Надежда МЕДВЕДКИНА.
Фото из семейного архива 

О.Н. Шошиной

Человек с искоркой
Один из лауреатОв премии 
закОнОдательнОгО СОбрания 
ЧелябинСкОй ОблаСти 
«ОбщеСтвеннОе признание» – 
Ольга никОлаевна ШОШина, 
предСедатель СОветСкОгО 
Отделения СОюза пенСиОнерОв 
рОССии, женщина С активнОй 
жизненнОй пОзицией и 
неугаСимым внутренним 
пламенем.
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ДОРОГА К ХРАМУ
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Решение о возведении церкви 
в Лейпциге было принято в 1854 
году, но строительство затянулось 
на целых 20 лет. Наконец в 1874 
году новая церковь была освя-
щена во имя Казанской Божьей 
Матери. Главная ценность храма 
– уникальная деревянная архи-
тектура. Для строительства ис-
пользовались только лиственница 
и сосна. Строили церковь мастера 
из Пскова и Нижнего Новгорода. 

После прихода советской вла-
сти храм оставался действующим 
до 1948 года. Потом здание стали 
использовать в хозяйственных 
целях. Постройка дважды горе-
ла. В конце концов от старинной 
церкви остался один остов. В 2012 

году было решено разобрать раз-
рушенное здание и на его месте 
построить новый храм по образу 
и подобию старой церкви. 

– Недаром говорят, что храмы, 
построенные на народные день-
ги, стоят дольше. Эта церковь 
возрождалась всем миром. И я 
уверен, что люди пойдут в храм 
и в дни радости, и в дни, когда 
им будет нужна духовная под-
держка. Мы говорим о повыше-
нии качества жизни на селе, оно 
невозможно без духовного воз-
рождения, – отметил заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Владимир Ильиных во 
время посещения церкви Казан-
ской Божьей Матери. 
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возрождение старинной церквиУникальной церкви Казанской 
Божьей Матери в этом году 
исполнилось 140 лет. Храм 
восстанавливали на народные 
пожертвования. Среди тех, кто 
внес свою лепту в постройку 
церкви, руководство и 
депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области.

В воскресенье 28 сентября на 
площади у возрожденной 
церкви было многолюдно. 

Храм не смог вместить всех желаю-
щих принять участие в обряде освя-
щения, однако те, кто не смог попасть 
внутрь, смогли увидеть службу с по-
мощью трансляции. Большой экран 
был установлен на площади рядом 
с церковью. На праздник освяще-
ния храма в село Лейпциг приехали 
депутаты ЗСО Владимир Ильиных 
и Владимир Коновалов (фракция 
«Единая Россия»). Обряд освящения 
провел епископ Троицкий и Южно-
уральский Григорий.

В Селе лейПЦиГ ВарненСкОГО 
райОна ОСВЯтили 

ВОССтанОВленную ЦеркОВЬ – 
ПамЯтник дереВЯннОГО 

зОдчеСтВа


